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Résumé:

Cette thèse présente une exploration approfondie du traitement des big data avec le cadre MapReduce, en mettant l'accent sur la détection des tâches 
traînardes et l'utilisation d'agents mobiles pour améliorer cette détection. Dans le domaine en pleine  croissance du data mining et du big data, 
l'intégration des agents intelligents offre une opportunité pour améliorer l'efficacité et  l'automatisation des processus d'analyse des données. La thèse 
évalue ainsi l'utilisation potentielle des agents dans ce domaine,  en examinant leurs avantages, limites et implications. La recherche commence par une 
introduction aux défis associés à la gestion  des données à grande échelle, en explorant les différentes approches et technologies développées pour y 
faire face, notamment  les systèmes multi-agents utilisés dans la fouille de données distribuée. Les processus d'interaction, d'adaptation et de  
coordination des systèmes multi-agents sont également étudiés, ainsi que leur utilisation dans les systèmes d'intelligence  stratégique et les entrepôts de 
données. Ensuite, la thèse se penche sur l'utilisation de la fouille de données distribuée dans les  systèmes multi-agents, en discutant de leur architecture, 
de leur fonctionnement et en présentant des études de cas réussies  résolvant des problèmes concrets. Les défis posés par les big data sont également 
abordés, mettant en évidence les capacités  efficaces de la technologie Hadoop pour la gestion de ces données à grande échelle, y compris l'architecture 
des systèmes de big  data, les sources et types de données, ainsi que la collecte et le chargement des données. Enfin, le dernier chapitre se concentre  sur 
l'amélioration des processus MapReduce grâce à l'utilisation d'agents mobiles, répondant ainsi à l'objectif de recherche. Il  met en évidence les limites de 
la méthode de planification MapReduce dans des environnements hétérogènes et propose un  algorithme novateur utilisant des agents mobiles pour 
améliorer ces processus dans les environnements de big data. Des  exemples concrets sont présentés pour démontrer l'efficacité de cette approche. En 
conclusion, cette thèse offre un aperçu  complet des approches et technologies utilisées dans la gestion de données à grande échelle, en intégrant les 
systèmes multi agents, la fouille de données distribuée, les big data, Hadoop et l'utilisation d'agents mobiles pour améliorer les processus MapReduce. 
Elle constitue une ressource précieuse pour approfondir la compréhension de ces sujets et pour ceux qui souhaitent  une gestion efficace des données à 
grande échelle.

Abstract:

This thesis presents an in-depth exploration of big data processing using the MapReduce framework, with a focus on detecting straggling tasks and
utilizing mobile agents to enhance this detection. In the rapidly growing field of data mining and big data, integrating intelligent agents offers an
opportunity to improve the efficiency and automation of data analysis processes. The thesis evaluates the potential use of agents in this domain,
examining their advantages, limitations, and implications. The research begins with an introduction to the challenges associated with managing large-
scale data, exploring various approaches and technologies developed to address them, including multi-agent systems used in distributed data mining. The
processes of interaction, adaptation, and coordination in multi-agent systems are also studied, along with their application in strategic intelligence
systems and data warehouses. Subsequently, the thesis delves into the use of distributed data mining in multi-agent systems, discussing their
architecture, operation, and presenting successful case studies that solve real-world problems. The challenges posed by big data are also addressed,
highlighting the effective management capabilities of Hadoop technology for large-scale data, including the architecture of big data systems, data
sources and types, as well as data collection and loading. Finally, the last chapter focuses on enhancing MapReduce processes through the use of mobile
agents, addressing the research objective. It highlights the limitations of the MapReduce scheduling method in heterogeneous environments and
proposes an innovative algorithm utilizing mobile agents to improve these processes in big data environments. Concrete examples are provided to
demonstrate the effectiveness of this approach. In conclusion, this thesis provides a comprehensive overview of approaches and technologies used in
large-scale data management, encompassing multi-agent systems, distributed data mining, big data, Hadoop, and the utilization of mobile agents to
enhance MapReduce processes. It serves as a valuable resource for deepening understanding of these subjects and for those seeking effective
management of large-scale data.
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